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La Circoscrizione è un’istituzione del decentra-
mento amministrativo. Rappresenta il collega-
mento fra i cittadini, il territorio e l’Amministra-
zione comunale. Pertanto il Consiglio di Circo-
scrizione si qualifica come organismo di consul-
tazione e di partecipazione. Questo è il ruolo 
che gli compete e che come Consiglio della Cir-
coscrizione 2 abbiamo perseguito con continuità 
e notevole impegno. 
Ringrazio tutti i consiglieri, per il loro contribu-
to. In particolare, l’apporto attivo della compo-
nente femminile ha avuto sicuramente un ruolo 
preminente, sia in termini di proposta sia d’im-
pegno nella fase operativa, per la 
gestione delle iniziative della Cir-
coscrizione. 
Il confronto è stato soprattutto im-
prontato sulle cose da fare e ringra-
zio tutti i gruppi (AN, Menghi, 
Popolari, DS), che hanno condivi-
so questa scelta.  
Il Consiglio ha avuto, infatti, la capacità di ela-
borare un programma che non si esauriva in 
un’elencazione d’iniziative di vario genere, ma 
esprimeva una sintesi delle indicazioni e delle 
proposte espresse da tutti i consiglieri, per o-
rientare l’Amministrazione sulle necessità e i 
problemi prioritari del territorio della Circoscri-
zione. I risultati ci sono stati con il soddisfaci-
mento di una gran parte delle richieste presenta-
te dai cittadini, e portate a reddito dalla Circo-
scrizione tramite le segnalazioni agli uffici e ai 
settori competenti: manutenzione strade, mar-
ciapiedi, aree verdi, illuminazione pubblica, 
attrezzature sportive, nuovi spazi di socializza-
zione per i cittadini e gli anziani, collaborazione 
con i plessi scolastici della circoscrizione per 
mense scolastiche, e progetti didattici e cultura-
li (progetto lettura, progetto fonti, teatro, ecc..). 

Sono state promosse anche iniziative per la città 
delle “Bambine e dei Bambini”, con alcune col-
laborazioni realizzate con il consiglio Comuna-
le dei Bambini. 
Bisogna pur dire, però, che non sempre dipende 
dagli amministratori il non voler concedere 
nuovi spazi e a considerare realmente la Circo-
scrizione come una risorsa. Talvolta il proble-
ma è generato proprio all’interno dei Consigli 
di Circoscrizione, spesso incapaci di sviluppare 
e/o gestire attività più qualificanti dei semplici 
“pareri” che l’Amministrazione chiede o dei 
contributi da concedere a questa o quell’Asso-

ciazione. Oppure chi ne fa una sem-
plice questione politica, con buoni o 
cattivi risultati in base all’allinea-
mento o la contrapposizione verso 
l’Amministrazione di turno. 
Il consiglio ha lavorato bene anche 
raccordandosi in modo diretto con 
le associazioni. Infatti, il primo im-

pegno è stato proprio quello di costruire questo 
rapporto sinergico sul territorio, che è stato 
molto fruttuoso. Questa scelta ci ha permesso 
insieme agli altri soggetti (Amministrazione 
comunale, scuole, associazioni), di costruire 
degli eventi di un certo livello qualitativo che 
hanno coinvolto tutta la città. Molto apprezzata 
da migliaia di cittadini, anziani e giovani, è sta-
ta anche la riscoperta d’iniziative e di tradizioni 
del passato, parte integrante del nostro patrimo-
nio culturale.  
Pensiamo in questo modo di aver lasciato un 
segno positivo, a cui il prossimo Consiglio di 
Circoscrizione, se lo riterrà valido, possa dare 
continuità, qualificando ancora meglio la sua 
presenza sul territorio.        
       Il Presidente 
   Paolo Pennacchietti - DS 

“I risultati ci sono 
stati. Soddisfatta 
gran parte delle 

richieste dei 
cittadini” 

La preminenza della componente femminile. Il tramite tra cittadini, territorio e amministrazione 

Quartiere Assemblee tenute Temi specifici discussi 

Centro storico          9 P. Mazzini, mobilità, raccolta differenziata, inquinamento elettromagnetico 

Mameli    3       Recupero ambientale di Fonte Scodella 

Velini G. valenti     4      Servizi sociali, aree verdi, manutenzioni. 

P. Pizzarello-Cavour  2        Viabilità, sosta, urbanistica.  

Il coinvolgimento dei cittadini - 18 assemblee pubbliche 

Cinque anni di idee, impegni e conquiste 
 Si chiude la mia prima esperienza poli-
tica all’interno della Circoscrizione n.2. 
Quando mi venne proposto di candidar-
mi per questo ruolo ero un po’ scettico 
ma poi, dopo averci pensato un po’, ac-
cettai volentieri questa stimolante sfida.  
In questi anni il sottoscritto, insieme agli 
altri  colleghi  consiglieri,  ha cercato di 
organizzare molte manifestazioni di tipo 
culturale e soprattutto sociale, collaboran-
do  fattivamente  con  l’Amministrazione 
comunale. Tra queste manifestazioni cito 
soprattutto Sportway, Assaggi d’autunno 
ed altre ancora. Ho cercato di tenere sem-
pre vivi i rapporti tra tutte le Circoscrizioni 
presenti  nel  nostro  territorio  comunale 
tentando altresì di coinvolgere i giovani 

in tutte le nostre iniziative. Ritengo che in que-
sti ultimi cinque anni anche grazie al lavoro di 
tutte le circoscrizioni, la nostra città sia cre-
sciuta soprattutto in ambito culturale e sociale 
anche perché la Circoscrizione 2 ha sollecita-
to una fattiva collaborazione tra le circoscri-
zioni stesse e il Comune. 

In conclusione credo in questo tempo di 
avere svolto un discreto lavoro di consi-
gliere basandolo sempre sull’ascolto e la 
collaborazione con i colleghi e soprat-
tutto con i cittadini.  
Ringrazio  l’elettorato  che  mi  diede 
fiducia, lasciandolo con la speranza di 

ritrovarlo al più presto per lavorare insie-
me e far crescere ancora di più la nostra 
città. 

Francesco Ciccarelli - DS 

In sinergia con tutte le altre Circoscrizioni. Il supporto delle istituzioni, non solo amministrative 

Da oltre 20 anni svolgo la mia collabo-
razione con le Amministrazioni del Co-
mune di Macerata. I Consiglieri dovreb-
bero portare in Consiglio le richieste dei 
cittadini, , invece le Amministrazioni 
comunali attuano certi lavori senza avvi-
sare le Circoscrizioni, mettendo i consi-
glieri in difficoltà di fronte ai cittadini 
che chiedono spiegazioni sulle iniziative 
prese. 
Fare un bilancio di questa Amministra-

zione non è facile, 
perché il citta- dino mace-
ratese continua a la- mentarsi su 
vari punti come la viabilità, i parcheggi, 
la sicurezza e l’impossibilità degli anzia-
ni di provvedere a tempo debito alla loro 
ultima sistemazione, desiderando acqui-
stare un loculo. 
Macerata era una volta un’isola di tran-
quillità. Oggi è diventata una “zona 
franca”dove tutti possono fare quello 

che vogliono senza che una sana orga-
nizzazione tuteli persone e cose. Il Co-
mune delega alcune società per dei lavo-
ri, ma poi non controlla il rispetto di cer-
ti doveri, recando danna alla cittadinan-
za. Ci si augura sempre che una nuova 
Amministrazione sappia fare meglio 
della precedente, così i cittadini si augu-
rano che domani sia migliore di oggi. 

Carlo Contardi - AN 

Da parte dell’Amministrazione, nel 
territorio sono stati fatti degli inter-
venti di manutenzione e riqualifi-
cazione, importanti e consistenti: 
illuminazione pubblica in Via Ferruc-
ci; i marciapiedi in Via Manzoni; siste-
mazione aree verdi con l’istallazione di 
nuove panchine; rampa d’accesso Via 
Mugnoz-via Ferrucci; avvio del recupe-
ro ambientale di Fonte Scodella. 
Con le scuole: progetti sull’ambiente, 
risparmio idrico, l’attivazione di laborato-
ri teatrali, progetto per i diritti umani 
“sguardo verso altre culture”, partecipazio-
ne alle spese per le mense.  
Cosa manca ancora: rifacimento dei mar-
ciapiedi in Barilatti, sistemazione urbanisti-
ca di piazzale Peschi in fondo Via Barilatti; 
passaggio pedonale tra Via Brigata Mace-
rata e via Barilatti;  sistemazione del 
campetto in Via Brigata Macerata; siste-
mazione della viabilità in alcuni punti 
critici per migliorare la sicurezza. 
La città di Macerata rappresenta un 
esempio di struttura urbana in cui la 
dimensione stradale e di smaltimento del traffico 
ha preso il sopravvento. L’enorme incremento del traffico 
automobilistico ha completamente ribaltato la sequenza delle 
priorità da affrontare in un area urbana.  
Dopo il completamento delle infrastrutture, per eliminare il 
traffico d’attraversamento, che purtroppo grava su Macerata, 
occorre prendere in considerazione questa situazione con un 
approccio diverso, con un piano complessivo che individui 
anche tutte le soluzioni praticabili a livello di quartiere per 
modificare il degrado in diverse zone della città. 

Luca Cartoni - DS 

Quartiere  Mameli 

Le richieste che ci pervengono spesso sono utili anche perché 
segnalano manchevolezze in ordine a disservizi e trascuratez-
ze che possono essere sicuramente ovviabili e sanabili. 
L’Amministrazione Comunale si è dimostrata sempre sensibi-
le a queste segnalazioni ed è sempre intervenuta prontamente 
agendo di concerto con la Circoscrizione per sovvenire alle 

necessità, dei cittadini. I problemi da risolvere sono sempre 
tanti ma molto è stato fatto e la Circoscrizione del Centro Sto-
rico è sempre disponibile e sensibile ai vari problemi prospet-
tati dai cittadini e si ripromette di cercare di soddisfarli, onde 
far fronte alle varie necessità contingenti. 

Lorenzo Lombardi - Part. Pop. 

Delle molte necessità presentate all’Amministrazio-
ne Comunale, alcune sono state accolte: 
attrezzate e ripiantumate le aree verdi di Via Due 
Fonti,  Via Panfilo, antistadio Helvia Recina; livel-
lati e recintati  i campetti da gioco di via Due Fon-
ti e Via Panfilo; sistemati e rifatti ex novo i mar-
ciapiedi a scendere nella parte sinistra in via dei 
Velini; messo a norma e reso agibile il Campo di 
calcetto dell’Antistadio Helvia Recina; funzio-
nale e ottima realizzazione del marciapiede in 
Via G. Valenti che ha risolto un problema an-

noso per la sicurezza dei pedoni.   
Voglio sottolineare la necessità e l’ur-
genza di migliorare la viabilità di via dei 

Velini all’altezza dell’incrocio con via 
Due Fonti. Per ovviare ai tamponamenti 

pressoché giornalieri. Sarebbe opportuno 
sperimentare una piccola rotatoria in attesa 

del completamento dei lavori in corso della 
strada di scorrimento.  

Per le seguenti richieste  c’è l’assicurazione che 
saranno tenute nella dovuta considerazione, 

compatibilmente con le disponibilità dei prossimi  
bilanci: 

spostamento della fognatura di scarico dei camper 
dal piazzale dello stadio al lato strada; recinzione 

del parco giochi dell’antistadio Helvia Recina; tra-
sformazione del campo di Pallacanestro in campetto poliva-
lente antistadio Helvia Recina; sistemazione marciapiedi a 
salire lato destro via dei Velini; segnalazione luminosa delle 
strisce pedonali in via dei Velini; illuminazione della strada 
che porta al parcheggio Garibaldi, per scongiurare scorriban-
de  e vandalismi notturni; realizzazione marciapiedi attual-
mente  inesistenti in via Due Fonti; strada di collegamento 
tra via Due Fonti – Velini  e Via Ghino Valenti. 

Lilliana Santone - DS. 

Quartiere Velini 
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Cosa è stato fatto, cosa c’è ancora da fare 

Molteplici sono gli argomenti trattati 
dalla Circoscrizione 2. E’ giusto ricorda-
re ai nostri concittadini che le attività 
direttamente gestite dalla Circoscrizione 
hanno conseguito risultati immediati e 
concreti, mentre per quelle direttamente 
gestite dall’Amministrazione l’esito è 
stato diverso. 
Vorrei ricordare alcune problematiche 
che ho più volte fatto presente all’Am-
ministrazione, riscontrabili nei verbali 
delle sedute e nei comunicati stampa 
apparsi sui giornali locali: 
Maggiore controlli dei lavori per evitare 
quanto accaduto nel tratto delle mura da 
sole ( pendenza della passeggiata di via-
le Puccinotti) 

Censimento delle abitazioni per una ve-
ra politica della casa che permetta ai 
giovani di vivere nel centro storico 
Ristrutturazione dei sottopassaggi e su-
peramento delle barriere architettoniche 
Ri-progettazione dei posti auto per i re-
sidenti al centro storico 
Derattizzazione sistematica e pulizia dei 
cassonetti almeno una volta a settimana 
specie nel periodo estivo 
Intensificazione dei controlli notturni, 
da parte delle forze dell’ordine e instal-
lazione di telecamere, per evitare atti 
vandalici 
Valorizzazione dei vicoli della città an-
che grazie ad una adeguata illuminazio-
ne 

Evitare di trasferire le principali attra-
zioni alla periferia penalizzando  il Cen-
tro Storico, sempre  più deserto ( ad e-
sempio la costruzione di altre tre sale 
cinematografiche a Piediripa e la chiu-
sura  inevitabile dei cinema a Macerata 
centro) 
La mia esperienza  come Consigliere di 
Circoscrizione è stata sicuramente posi-
tiva e di crescita personale. Perciò, spero 
che tanti giovani, come me, possano 
impegnarsi in prima persona al servizio 
dei cittadini per avvicinarsi alla vita am-
ministrativa della nostra città che troppo 
spesso ci appare lontana ed incompren-
sibile.  

Lara Santoni - AN 

Centro storico 

Eletta nelle fila di An, insieme agli altri 
quattro consiglieri dello stesso schiera-
mento abbiamo ritenuto opportuna una 
opposizione  critica  ma,  al  contempo, 
costruttiva. Le proposte della maggioran-
za sono state confrontate democratica-
mente  con  quelle  dell’opposizione:  le 
nostre alternative hanno integrato le de-
cisioni dell’intero Consiglio e, talvolta, 
sono state preferite e approvate all’una-

nimità. La forza delle idee, se ispirate 
all’interesse dei cittadini ,si è dimostrata 
vincente. Abbiamo lavorato in un clima 
di collaborazione e rispetto reciproco. Il 
quintetto di An non si è risparmiato dan-
do  il  suo  contributo  anche  di 
“manovalanza” nelle iniziative organiz-
zate, soprattutto per vivacizzare il centro 
storico. E’ stato per me gratificante con-
dividere con i bambini i loro giochi, ser-

vire gli anziani nel pranzo organizzato 
nella nuova stazione delle autocorriere, 
offrire castagne e vino in Piazza. Mi scu-
so con gli abitanti di via dei Velini, pro-
spicienti lo Stadio, di non essere riuscita 
a far spostare l’orrenda isola ecologica. 
Cari amici, vi ringrazio di cuore perchè, 
accordandomi la vostra fiducia, mi avete 
consentito di servire la collettività. 

Maria Teresa Fuscà - AN 


